
平成２３年１０月１３日   教育委員会会議  
・ 日    時  平成２３年１０月１３日(木) 午後３時３０分～午後４時１０分 

・ 場    所  ８階 ８０２会議室 

・ 出席委員  佐山雅映委員長，金村勲委員，須賀まり子委員，無着道子委員, 

後藤恒裕教育長 

 
会議次第 
１ 開     会 
２ 前回議事録承認 
３ 委員長の選任について 
４ 委員長職務代理者の選任について 
５  報          告 
    東日本大震災への山形市の対応について 
    山形市陸上競技場の改修へ向けた考え方について 
６  そ    の    他 
７  日          程 

 （１）日程について 
 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 
８ 閉     会 

 

 

会議録 

 
１ 開 会  委員長 
 
２ 前回会議録承認 
 
３ 委員長の選任について 

 
委員長･･･議事に入ります。本日の会議の進め方について，事務局から説明をお願

いします。 

 
教育部長･･･それでは，本日の会議の進め方について，ご説明申し上げます。 

本日は，最初に委員長選任の協議を行い，その後委員長職務代理者の選任 

をお願いしたいと思います。 

それでは「委員長の選任について」ご説明申し上げます。 

委員長の任期については，地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 



１２条の規定により１年と定められております。平成２３年１１月１１日を 

もって委員長の任期が満了となりますので，その後の委員長の選任をお諮り 

するものです。任期は平成２３年１１月１２日から平成２４年１１月１１日 

までの１年間となります。 

委員長の選任については，教育長を除く委員のうちから選任することと 

なっており，その選挙方法は，山形市教育委員会会議規則第２条の規定により，

無記名投票または，委員中に異議がないときは指名推薦の方法を用いることがで

きるとされております。 

以上でございますので，よろしくご審議くださいますよう，お願いいたし 

ます。 

 
委員長･･･選挙方法は，無記名投票と指名推薦の２つの方法があります。異議が

ないときは指名推薦の方法を用いることができるとされておりますがいかがで

すか。 
 
委員･･･指名推薦でよいと思います。 
 
【全委員，指名推薦に異議なし。】 
 
委員長･･･それでは，委員中に異議がありませんので，委員長の選挙は指名推薦

の方法により行うこととします。それでは，どなたがよろしいでしょうか。 

 
委員･･･佐山委員長の再任ということでお願いしたい思います。 
 
委員長･･･委員から，私ということで推薦がありましたが，他に推薦はありませ

んか。 

 

【全委員，異議なし。】 

 

委員長･･･他に推薦はないようですので，それでは，私が引き続き委員長を務め

させていただくということでよろしいでしょうか。 

 

全委員･･･はい。 

 

委員長･･･それでは，任期は平成２３年１１月１２日から平成２４年１１月１１日ま

でということで，よろしくお願いします。 
 



 
４ 委員長職務代理者の選任について 
 
管理課長･･･次に，委員長職務代理者の選任をお願いいたします。 

山形市教育委員会規則第３条に，『委員長に事故があるとき，または委員長が

欠けたときは先任の委員（先任の委員が２人あるときはこれらの者のうちの年長

のもの）が委員長の職務を代理する。ただし，会議にいて別に指名した場合はこ

の限りでない。』と規定されております。山形市教育委員会においてはこれまで

慣例により，この会議において２人の職務代理者を指名しておりました。この度

は，いかがいたしますか。 

 
委員長･･･ただいま，事務局から委員長職務代理者について，先任の委員にするか，

指名とするか提案がありましたが，慣例どおり指名することとしてよろしいでしょ

うか。 

 
委員･･･指名でよいと思います。 
 
【全委員，指名に異議なし。】 
 
委員長･･･それでは，第１職務代理者を金村委員，第２職務代理者を須賀委員に

お願いいたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

５ 報  告 
 
  ９月市議会定例会産業文教委員会において報告する，東日本大震災への山形市の

対応について，学校教育課から避難児童生徒の就学状況，管理課及び学校給食セン

ターから放射線及び放射性物質の影響について説明があった。 
 
委員･･･常勤講師と非常勤講師の学校での勤務の仕方はどのようになっているか。非

常勤講師は補充的な形なのか。 
 
学校教育課長･･･常勤講師は一般の職員と同じ７時間４５分の勤務だが，非常勤講師

は１日６時間勤務で週３０時間まで，勤務時間帯は学校の実情に応じて決めている。

常勤講師，非常勤講師とも教員免許をもっており，活用法は学校に任されている。 
 
委員･･･学校給食で納品時の検収に万全を期しているとは，どのような方法でか。 
 



学校給食センター所長…食材の産地を確認，規格を確認して検収をしている。 
 
委員長･･･旬によって山形の野菜を使用していると思うが，どのくらい入っているの

か。 
 
学校給食センター所長…昨年度は，協定による３品目の順調な導入もあり，山形市

内の野菜は３２％使用している。ただし，人参については西蔵王の高冷地野菜とい

うこともあり，天候に左右され，協定数量までには至らなかった。  
 

９月市議会定例会産業文教委員会において報告する，山形市陸上競技場の改修へ

向けた考え方について，スポーツ保健課長から，山形市スポーツ振興計画の実施計

画に基づき人工芝の球技場として整備する計画である旨，現時点での考え方が説明

された。 
 

委員長･･･観客席はどこか。天然芝のところに観客は入れるのか。 
 
スポーツ保健課長･･･観客席は東西に設け，天然芝は次の選手のアップや控えの場と

して考えている。 
 
委員･･･コンクリートベンチは撤去するようだが，現状の観覧席は狭くなるのか。 
 
スポーツ保健課長･･･ほぼ現状通りと考えているが，西側の道路が狭いため，拡幅等

を考えると土手を下げて設計するなど影響が出るかもしれない。 
 
委員長･･･桜はどうするのか。 
 
スポーツ保健課長･･･西側と北側については，一度伐採して新たなものを植える考え

である。 
 
委員･･･北側でアップして管理棟へ行くには遠いので，北側にもトイレ等があった方

が良い。小学生等が大会で使用するだろうから，観覧席の設置を検討してほしい。

人工芝なので，サッカーなどのラインを色違いにすることによって用途に応じて使

用できるようにしてほしい。 
 
委員長･･･駐車場は河川敷を使用するのか。 
 
スポーツ保健課長･･･２０台から３０台のラインは設けるが，これまで通り河川敷も



置ける。 
 
委員･･･人工芝と管理棟の間は，ネットで遮蔽しないとボールが当たってしまう。ま

た，予算見積りはどのくらいか。 
 
スポーツ保健課長･･･ネットについては，関係団体と話し合いながら今後検討してい

く。見積りは概算で，人工芝面のみで１億２千万くらいと聞いている。 
 
委員･･･人工芝のランクもあるので，良質なものをお願いしたい。 
 
６  その他 
 
７  日  程 
 

管理課長から，平成２３年１０月１４日から平成２３年１１月１７日までの日程，

行事予定についての説明，１０月２５日の教育懇談会の場所の訂正があった。 
 

８ 閉 会  委員長 


